



Hoy se cumplen 5 meses desde que la lancha a motor Bruma y su tripulación de 7 pescadores artesanales naufragaron en las costas de la Isla Santa María.

## Tras filtración de nuevos antecedentes de la investigación

# Bruma: familias de pescadores emplazan a la Armada a agilizar entrega de informe

La Fiscalía y la Brigada de Homicidios de la PDI se reunieron con las familias para informar avances de la indagatoria que busca esclarecer qué ocurrió el 30 de marzo cuando la lancha a motor naufragó y la presunta responsabilidad del PAM Cobra en el hecho.

Por **Karlyng Silva Leal**  
 karlyng.silva@diarioelsur.cl

Durante más de 4 horas las familias de la tripulación del Bruma -lancha a motor oriunda del Maule- estuvieron reunidas con la fiscal regional Marcela Cartagena y la Brigada de Homicidios de la PDI para conocer nuevos antecedentes de la investigación que busca esclarecer el naufragio de la embarcación menor y la responsabilidad que habría por parte del Pesquero de Alta Mar Cobra, de la empresa Blumar, en los hechos registrados la madrugada del 30 de marzo de este año.

En las primeras declaraciones entregadas a la prensa, Catalina Medel hija de José Medel y vocera de los familiares, emplazó a la autoridad de la Fiscalía Marítima a evacuar el informe respecto a la investigación del caso; además de lamentar las recientes filtraciones respecto transcripción de comunicaciones por parte de los tripulantes del PAM Cobra, así como declaraciones que el vigía Juan Sanhueza habría realizado a su familia antes de suicidarse en abril de este año, lo que fue expuesto por su hijo Pablo Sanhueza leyendo una carta a los medios de comunicación, dando a entender que la tripulación había notado el impacto con el Bruma.

"Queremos hacer un llamado a Pedro Herrera, fiscal marítimo, que por favor apesure la conclusión del informe. El ISAM (Investigación Sumaria Administrativa Marítima) todavía no está listo, es parte esencial para la formalización. Ya van 5 meses, no sé qué más está esperando, ya están las pruebas más que claras, entonces es necesario que agilice a su equipo, demuestre que realmente están comprometidos con nosotros,

### FORMALIZACIÓN DE LA CAUSA

La tripulación del PAM Cobra se encuentra bajo investigación desde que se corroboró que los track de navegación de la embarcación pasaron por el lugar en donde estaba fondeada la lancha a motor Bruma, en una ventana horaria en la que también se perdió la señal de la embarcación que naufragó. Actualmente la Fiscalía no ha formalizado investigación contra ninguna persona en el marco de esta causa, mientras que el abogado representante de los tripulantes apela a que se deben determinar responsabilidades en la presunta colisión.

con el trabajo que se tiene que hacer y den luego el informe".

### REUNIÓN

A través de un comunicado público, la Fiscalía Regional del Biobío indicó que en la reunión con las familias se informó el estado actual de la causa, se dieron a conocer los pasos a seguir y las diligencias para "precisar cuyos resultados se encuentran pendientes, los que se estiman fundamentales para adoptar las decisiones pertinentes".

En el comunicado también indicaron que "se conversó sobre una serie de publicaciones de prensa relacionadas con la causa, que han sido dadas a conocer recientemente. En cuanto a la carta abierta que don Pablo Sanhueza leyó ayer a la prensa, corresponde a antecedentes nuevos que no había aportado con anterioridad en la investigación, lo que motivó inmediatamente la realización de nuevas diligencias".

Fernanda Carrasco, hija del pescador maulino José Carrasco, fue consultada sobre las declaraciones prestadas por la familia Sanhueza a lo que respondió que "también queremos pedir respeto, porque esto es sumamente chocante para nosotros. Nos en-

teramos por los medios, está claro que nosotros no filtramos esta información, porque no nos sirve que así sea. Hay que evaluar a quién le convenía que esa información se filtrara, quien se podría revictimizar".

Además, en la reunión la Fiscalía expuso a los familiares información sobre las pericias en curso, revisaron una serie de videos que se mantienen en reserva de acuerdo a lo establecido.

### FORMALIZACIÓN

Carrasco comentó que tras la reunión "nosotros no salimos 100% conformes, pero esperamos que con las pruebas que faltan ya vaya a existir una formalización". Además comentó que se acordó realizar una nueva reunión en fecha por confirmar para actualizar el estado de la causa.

Luego de estos 5 meses de lucha por justicia, Carrasco comentó que solicitarán una reunión con el Vicealmirante Roberto Zegers para obtener respuestas sobre por qué aún no se cuenta con el informe de la Fiscalía Marítima. No obstante, planteó que "hay momentos que tenemos mucha frustración, pero con todos los avances que pudimos ver hoy día, nos vamos un poco más tranquilos.